

Horas de oficina:
Dirección de 3 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 35

Teléfono, 303

Domicilio:

San Francisco n.º 7

DIARIO CATÓLICO—ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Martes 8 de Marzo de 1921

Director:

Adolfo Febles Mora

Propietario:

Acción Social Popular

Acción católica

Los estudiantes católicos españoles

La labor de la C. N. de E. C.

Digna del más entusiasta aplauso y merecedora del decidido apoyo de todos los elementos de la derecha...

La fama de sus anteriores conferencias llevó al teatro de la Comedia, sitio designado para el acto...

Asistió su alteza la infanta Isabel, acompañada por la señorita Margot Bertrán de Lis...

Labor por el progreso de la enseñanza bajo todos sus aspectos; procurar el mejoramiento moral y material de los estudiantes...

Conferencia del P. Rodés

A los ya numerosos triunfos de la C. N. de E. C. hemos de añadir la conferencia del P. Rodés S. J. celebrada en Madrid el día 25 del pasado mes de Febrero...

En el Observatorio de Yerkes.—A través de nuestra atmósfera.—Exploración lunar.—Entre los planetas: vistas de Marte, Júpiter y Saturno...

En busca de otra estrella.—Entre los abismos de la vía láctea.—Estrellas nuevas.—Descubrimiento de Bessel y distancia que nos separa de las estrellas...

En otros sistemas estelares; nebulosa de Andrómeda y medio para barrer su distancia.—Otras nebulosas espirales.—Enjambres de estrellas.

De los puntos que esbozamos de la notabilísima conferencia del padre Rodés, podrá deducirse la importancia y el interés científico que revistió.

El sabio jesuita, en diversos períodos de su meritorio trabajo, fué premiado con merecidos aplausos, que se repitieron largamente al terminar su disertación.

reformas que tiendan a mejorar y aun a modernizar la institución de los Pósitos; pero sin alterar su esencia.

La brigada especial de la Policía judicial francesa ha detenido en Hainburg a un timador notabilísimo llamado Andrés Florián...

Posteriormente en Atenas, con el nombre de Andrés de Palma, y haciéndose pasar por sobrino del embajador de España en París...

Según vemos en la Prensa de París, las últimas diligencias judiciales en el asunto de los comunistas demuestran la culpabilidad del súbdito alemán Muxemberg.

Se realizaba una intensa propaganda en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica y Holanda, para que el 1 de Mayo estallase un movimiento general en estos países.

Sábese también que Abramovitch, conocido por el apodo "Ojo de Moscú", y que, como se sabe, fué enviado a Francia por la Oficina central soviética de Berlín...

DEL PARNASO CANARIO

HORAS

Horas sin luz, cuando en la noche ciega notológica y cruel voy de mi vida el libro repasando...

Caminante sin luz, ¿por qué no llegas a mi vida a descansar mi herida?

¿Por qué no coges, alma, en una "bolla plenitud de ilusión la inspiradora y enmohecida arpa?...

Abriendo la luz de tus canciones con lágrimas de amor, y la sombra tarde verás romperse en floraciones.

Y vendiendo la andaz melancolía, en el llanto tendrás consolaciones y en el triste dolor suave alegría.

Horas de amor: ¿Qué mano en el sendero de luz guió mis pasos? ¿Quién mis males sanó, y el corazón en los candores de tu pecho quedole prisionero?

Oigo, Señor, estar en un rímel de aliento y de perdón las eternas fuentes de tus heridas, y en rosales convertirse las zarzas del lindero.

¿En qué huero el agua de Samaria a mis labios sedientos fué ofrecida? ¿Labor de luz de mi alma solitaria?

Hiende mi pecho, colma la medida, que abrazado a ti Cruz, ya necesaria; ¡encuentro en el Dolor néctar de vida!

Francisco de Vega. Granadilla, Marzo 1921.

Impresiones de París

El arte de ser pobre

Un propietario modesto ha dicho a Le Gaiolis, ocupándose del importante problema de la situación de la clase media:

«Apenas puedo vivir con mi pequeña renta ni con el ejercicio de mi profesión.

Un obrero de los que habitan en mi casa, gana de 25 a 30 francos diarios mucho más que yo trabajando en mi profesión y cobrando mi pobre renta!

«Mi hijo, que estudia una carrera, la ha abandonado, entrando en importante casa como obrero electricista. ¿Y ya gana más que yo, apenas ha aprendido el oficio!»

Un empleado ha dicho al describir su vida:

«Antes de la guerra ganaba 300 francos: ahora cobro 600 mensuales, pero cuanto han aumentado mis gastos a consecuencia de la carestía de la vida?»

El precio del piso, el de los artículos de primera necesidad, el de los trajes... ¿De qué me sirve mi sueldo aumentado en la forma expuesta?»

Gano 600 francos y mi presupuesto de vida es de 1.000. Mi mujer se ha puesto a trabajar en un almacén, mis hijas dibujan... Todos trabajamos día y noche, en una vida fatigosa, tristísima.

«Un cambio, un obrero zapatero ha dicho a M. Vinterio:

«Entre mi mujer, mi hijo y yo, que trabajamos en una zapatería de lujo, ganamos unos 70 francos diarios o sea 2.100 por mes. Nuestros gastos no pasan de la mitad de esa suma: de modo que hemos cambiado por completo de vida.

Ahora podemos ir al teatro; veríamos, pasamos los domingos en Versalles, en Chantilly...

Tengo un hijo que se ha empeñado en estudiar—¿y qué vamos a hacerle!—; le dejé que sea abogado. Pero le compadeczo.

La vida de las clases media y proletaria se ha invertido, se ha trastornado, en perjuicio de la pequeña burguesía.

Por ello, en Francia, en Bélgica, en Suiza, en la Gran Bretaña, en Italia... se forman Confederaciones Intelectuales del Trabajo que defiendan a la clase media del empuje proletario, que amenaza con arrollarla y reducirla a la miseria.

No es posible que la clase media se deje arrastrar, aplastar, por las muchedumbres ignorantes. En vez de aprender el arte de ser pobre, como dice humorísticamente M. Doumic, la clase intelectual debe imponerse y ser la dominadora.

En Suiza, se reunirán pronto, ingenieros, médicos, abogados, pintores, escultores, autores... cuantos viven la vida intelectual, para adoptar resoluciones en favor de la clase media.

La Confederación Intelectual del Trabajo francesa, se pondrá de acuerdo con los intelectuales suizos, para una acción común.

No es posible que la clase media se deje arrastrar, aplastar, por las muchedumbres ignorantes. En vez de aprender el arte de ser pobre, como dice humorísticamente M. Doumic, la clase intelectual debe imponerse y ser la dominadora.

Fortunio

Ameno y curioso

Cuidado con estornudar

Una de las cosas que más temen los domadores cuando entran en la jaula de las fieras, es el estornudar.

que una noche en la jaula, un enfriamiento repentino les produzca un estornudo que ponga en peligro su vida.

El estornudo no sólo hace apartar la mirada, sino que dobla la cabeza del domador, y se ha dado más de un caso en que las fieras se han aprovechado de aquel momento para despedazar al hombre a quien habían estado teniendo durante años.

Las estadísticas respecto a la muerte de domadores, no son del carácter más tranquilizador. De sesenta que han fallecido en estos últimos años, cincuenta y siete succubieron a heridas recibidas de leones o de tigres.

Crónica médica

Insomnio nervioso

El bendito sueño reparador de las fatigas del trabajo y bálsamo consolador de las almas dolorosas, huye de las personas nerviosas, anormalmente consideradas.

Y entendemos por nerviosos o neuróticos a todos los que se hallan comprendidos y mortificados por el histérico, neurastenia, pelocastía e hipocandria.

El sueño, es producido por la retracción de las prolongaciones nerviosas de los neurones, según Duval, o por la secreción de cromatofila del doctor Salmón o anemia cerebral, según otros, pero aun no está bien clara la causa del sueño, a pesar de haber dormido tantos siglos los seres orgánicos en la continua aspiración y perpetua pesadilla de todas las personas neuróticas o desequilibradas, aun sin llegar a los límites de lo patológico.

¿Qué condiciones recomienda la Higiene para conciliar el sueño en todos esos individuos?

Después de terminada la ocupación diaria se evitará toda clase de estímulos del sistema nervioso: la cena será ligera, excuyendo las carnes, los picantes, los alcohólicos, el té y el café; se procurará asimismo eludir toda discusión animada y sobre todo los disgustos; la luz velada por pantalla oscura, y, por último, se acostará temprano.

Es perjudicial, como dice el doctor Fernández Sandoz («Disciplina de los nervios»), fatigarse antes de acostar, en la creencia de encontrar mayor sosiego después del cansancio; por el contrario, la fatiga predispone al insomnio en los individuos nerviosos.

Se buscará, también si es posible, una casa en barrio silencioso y apartado, libre de los ruidos que autos, camiones y demás vehículos producen, atentando a la integridad de los tímpanos auditivos y a los nervios, excitados de los neuróticos, aunque merezcan nuestra simpatía, por ser heraldos del progreso humano.

Si todas estas precauciones son inútiles, antes de usar el bromuro, el veronal, el trional, sulfonal y la peligrosa morfina, tómese un baño templado general y prolongado, antes de acostarse.

Con este procedimiento, los nervios adquieren un estado de tranquilidad deseable para el sueño higiénico y reparador. Los niños se pasan durmiendo casi todo el día; los adultos, no deben dormir más de siete u ocho horas—un poco más la mujer—, y los ancianos, tienen bastante con cinco horas de sueño.

Sólo un Napoleón—que, según se dice, fué epiléptico—podía descansar con tres horas de sueño sobre su caballo.

Eustaquio Loroño.

Para los aliados

ENVIO DE ORO

Hace unos días llegó a la estación del Norte de París el envío de oro más grande que registra la Historia.

Consta el cumplimiento de los párrafos primero y tercero del artículo 259 del Tratado de Versalles; según los cuales Alemania debía transferir a la Comisión de Reparaciones la cantidad en oro depositada en el Reichsbank a nombre del Consejo de administración de la Deuda pública otomana como garantía de la primera emisión de papel moneda del Gobierno turco, y el depósito en oro constituido en el Reichsbank o en otro cualquier lugar en garantía del saldo del anticipo de oro librado por el Consejo de administración de la Deuda pública otomana al Gobierno imperial otomano.

Este oro, enviado de una sola vez, pesaba 24 toneladas, y fué llevado al Banco de Francia en seis camiones automóviles.

Consiste en 600 sacos de 40 kilos cada uno, con marcos en oro y libras turcas, representando un valor aproximado de 197.500.000 francos.

EL EXCMO. SEÑOR D. Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio MARQUES DE CASA DOMEQC

Caballero de la Orden de Calatrava, etc. Falleció el 9 del pasado Febrero en Jerez de la Frontera, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su viuda, hijos, madre, hermanos y demás parientes, así como sus representantes en estas Islas, ruegan a sus amigos desear que sirvan encomendar su alma a Dios, y asistir a los solemnes funerales que en sufragio del mismo se celebrarán en la Iglesia de San Agustín de la vecina ciudad el día 9 del corriente, por cuyo favor quedarán profundamente agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife 6 de Marzo de 1921

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR

D. Paulino González de la Torre Falleció el 10 de Marzo de 1920

R. I. P. Su viuda, hermanos políticos, tíos políticos, primos y demás parientes;

Suplican a sus amistades y personas piadosas, se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral y misas, que por su eterno descanso han de celebrarse a las 9 de la mañana del diez del corriente mes, en la Parroquia Matriz de Santa Ana del Puerto de Garachico, y a las que tendrán lugar en el mismo día, a las horas de costumbre, en el Tanque, Los Silos, cuidada de Icod y Convento de este expresado Puerto; por cuyo señalado favor les quedarán altamente agradecidos.

Villa y Puerto de Garachico, 3 de Marzo de 1921

Del Ilmo. obispo de Tenerife

Una elocuente Carta Pastoral

(Continuación)

Recordemos las promesas del Salvador: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos» (1) «Si a mí me han perseguido, también a vosotros os perseguirán» (2) «El que a vosotros odia, a mí me odia» (3) «Aquellos a quienes perdonareis los pecados serán perdonados» (4) «Atado o desatado quedará en el cielo todo lo que atareis o desatareis en la tierra» (5) Recordemos igualmente a doctrina del Apóstol acerca del cuerpo místico de la Iglesia en el cual Cristo es la cabeza en quien y por quien debemos crecer (6) y de quien deriva a los miembros toda la saludable influencia que los santifica y los enlaza de su virtud, y entenderemos cuanto verdad contienen las palabras de S. Agustín: Ora bñctico Pedro, ora bñctico Pablo o cualquiera de sus sucesores y enviados, Cristo es quien verdaderamente bautiza y es quien en todos los Sacramentos abundancia de sus dones y gracias y que de toda la vida de la Iglesia católica, de todas las funciones de su ministerio, de todas sus leyes y preceptos y por tanto del de la confesión sacramental de los pecados, es la razón verdadera y eficaz la misión recibida de Jesucristo y la perfectísima fidelidad con que lo cumple. Esto es: que la Iglesia nuestra Madre nos impone este precepto únicamente porque tal es la voluntad de Jesucristo y la misión que le confió y ella permanece siempre fiel a su divino Fundador, si no queremos decir con más exactitud y precisión que el Redentor, que riga y vive en su Esposa, no lo impone repetidamente a la vez: «El que oye a la Iglesia a mí me desprecia» (7) «El que desprecia a la Iglesia a mí me desprecia» (8)

Esta fidelidad de la Iglesia a Jesucristo, en algún sentido podríamos llamar identidad con Él, porque don de está la Iglesia allí está Cristo y donde está Cristo allí está la Iglesia que vive únicamente de su espíritu, trae consigo otro motivo poderoso y razón convincente de este precepto.

La Iglesia, en su unión mística con su divino Esposo, recibe juntamente con la vida sobrenatural, y a manera de dones, particularmente las propias excelencias de Aquel: Ella es una, como uno e indivisible es Jesucristo Mediador entre Dios y los hombres; católica, universal, porque su Esposo quiere que todos se salven y por todos y para todos se ofreció y murió: santa con la santidad de su cabeza y por eso, como a Jesucristo nadie podrá jamás argüirle de pecado; infalible, como Él, porque no enseña sino lo que él mismo ha mandado y con Él puede y debe decir: «Mi doctrina no es mía, sino de Aquel que me ha enviados. Y participando de las dotes y excelencias del Redentor puramente para bien y utilidad de los redimidos, podrá no haber recibido del mismo aquel amor que los profesó y profesó el Salvador y que fué el alma de toda su vida y la causa de aplicar y ejercer o emplear las mismas excelencias en su favor y redención? Imposible. La Iglesia nació del amor. Esta fué la primera fuerza que hizo latir su corazón.

Jesucristo constituyó a la Santísima Virgen Madre de los hombres, porque conocía que su purísimo corazón, dilatado hasta lo inmenso por el fuego de la caridad y por la plenitud de su gracia, era capaz de abarcar a todos.

Del mismo modo, al confiar a los mortales de todos los tiempos, lugares y condiciones a los cuidados maternales de la Iglesia, hubo de dotarla de un corazón inmenso y encendido en el fuego de su amor, comunicándole toda su misma caridad y entregándole su corazón divino, para que pudiese decirse con verdad que la Iglesia ama a todos con el mismo amor y corazón de su divino Esposo Jesucristo.

Si la Iglesia ama a todos los que son o desean que sean sus hijos y de su amor no tiene otro modelo y prototipo que aquella caridad que hizo al Redentor sacrificarse por los que vino a redimir. Por esto su amor nunca desfallece, se enciende y aviva más y más con el soplo de la adversidad y de la persecución y con los golpes del desprecio, de la mala correspondencia e ingratitude.

Su amor es primeramente de benevolencia, porque ama únicamente para hacer el bien de sus amados; convirtiéndose en amor de complacencia, al hacerles partícipes de sus riquezas espirituales y llega a los transportes de indecible entusiasmo, cuando, al introducirlos en la bienaventurada patria, ve asegurada su eterna felicidad.

Así llega a su colmo la alegría y satisfacción de aquel amor que empezó por pura compasión de nuestras miserias, y que era derivación de aquel amor eterno y compasivo descrito por Jeremías con estas palabras: «Te amé con amor eterno; por esto te compadecí desde el útero de tu madre» (9).

Tal es en su principio el amor de la Iglesia a cada uno de los hombres. Como madre verdadera y compasiva llama a todos del mismo modo y por la misma razón que los llama Jesucristo: «Venid a mí todos los que estáis oprimidos por los trabajos y tribulaciones y yo os aliviaré» (10).

Nadie como ella conoce en todos sus grados el peso imponderable de la desgracia del pecador, porque nadie como ella ha sentido la capacidad de su corazón ni encontrado el tesoro infinito que puede llenarlo y el verdadero bien eterno en que puede descansar, ni nadie como ella sabe cuanto le aparta del mismo la culpa y el pecado incompatible con él, como lo son la luz con las tinieblas, la vida con la muerte.

Conoce ella de toda la alteza de su glorioso destino, y la sola puede compararlo exactamente con la insondable profundidad del abismo en que lo arró la culpa, y afligida por las lágrimas que arranca de los ojos de aquellos desgraciados los males corporales y visibles que llevan su existencia, siente crecer inmensamente su dolorosa compasión, al considerarlos como reflejo y consecuencia de otros invisibles y espirituales y presagio de los últimos más terribles, irremediables y eternos del cuerpo y del alma que los están preparando.

¡Ah! cuanto trabaja y se afana para apartarlos de ese nefasto desgracia y ponerlos en camino de su eterna felicidad! Sabe perfectamente que a ello se ordena cuanto tiene y guarda en los tesoros inagotables de su gracia. Su doctrina, su fe y su moral, su autoridad y sus leyes, sus ministros con su celo y trabajo, su oración, sus Sacramentos y su Sacrificio: todo lo aplica y hace servir para lograr la vuelta del hijo prodigo a los brazos de su padre, la reconciliación del pecador con Dios. Por esto, después de avisar, exhortar y persuadir, interpone su autoridad y le manda arrepentirse y confesarse sus pecados. Y cuando ve a muchos recibiendo con desprecio sus mandatos, burlarse de su insistencia, no por eso su amor se irrita, sino que todo lo sufre, todo lo espera. Y ante la resistencia y rebeldía de los hijos, que tal vez lleguen a negar la fe en un dogma que no quieren practicar, su amor, no obstante, no se sobrecarga; no piensa en el mal del castigo y de la venganza; se resigna en la voluntad de su padre, y como todo lo cree y espera, queda erando por los desgraciados hasta que Dios se digna tocar y ablandar sus corazones endurecidos: Así deja bien sentada y evidentemente demostrada esta verdad: Que con la sabiduría y eficacia de sus preceptos no hace sino cumplir con la fidelidad debida a su divino Fundador y procurar satisfacer las justas demandas de su amor por el salvador a su propio corazón por salvar a todos los hombres condesciéndoles por el divino Salvador a su amor maternal.

(Continuación)

Massage y Gymnasia Médica Waidemar Löfgren Hasta fines de Marzo Hotel Villa Benítez, Santa Cruz Teléfono núm. 35 (También ofrece sus servicios terapéuticos en Orotava todos los días, después de las 6 de la tarde. Habla español.)

De la vida canaria

LA RAMBLA

Función religiosa

Por iniciativa de nuestras dignas maestras nacionales la señorita Eugenia Casanova y don Antonio Rodríguez Guanche el día 3 de Abril próximo, con motivo de la Comunidad Pascual, se celebrará una función religiosa al Niño Jesús, en la que recibirán el Pan Sagrado los niños de las escuelas de este pueblo.

La obra será cantada por varias jóvenes de ambos sexos de la localidad, acompañada por orquesta, y ocupará la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado don Domingo Pérez Cáceres, párroco de la Mstanz. Por la tarde y en hombros de estos pequeños saldrá el Niño Jesús, colocado en una artística base construida ad hoc bajo la dirección del citado maestro señor Rodríguez Guanche, cantándose en varias sillas de su recorrido, por un coro de niños, un himno al Niño Jesús, acompañado por la banda de música de este pueblo.

Velada infantil Probablemente, en la noche del mismo día, tendrá lugar una reunión infantil en la que se podrán en escena algunas obras representadas por los niños de ambos sexos; habrá música, canto etc., etc.

Tanto el señor alcalde, como demás personas de significación de la localidad, han prestado su valioso concurso para acto tan edificativo, que seguramente será aplaudido por toda esta vecindad.

Reformas en la parroquia Hemos tenido el gusto de ver que el celoso párroco, don Carlos Delgado y Delgado, no deja de la mano todo aquello que beneficia al templo parroquial. Terminada la reforma practicada en la Sacristía del mismo, ha dado principio a la pintura de los coros, que está resultando de un magnífico efecto. Nos complacemos manifestar que es un digno sucesor de nuestro inolvidable amigo don Lorenzo Rodríguez González, actualmente regente de la Concepción de la Orotava.—El Correspondiente.

Digno de elogio

Los locales para escuelas

El alcalde, Sr. Mandillo, se propone, por todos los medios posibles, habilitar locales para instalar las escuelas públicas de esta capital que se hallan clausuradas por falta de los mismos.

A reserva de lo que acuerde el Ayuntamiento y con objeto de que no se pierda un momento, se propone aceptar el ofrecimiento que ha hecho la Beneficencia.

Asimismo se propone facilitar el material necesario a la escuela graduada del Norte, con el fin de que se aumente el número de alumnos, estando las clases de los mismos a cargo de los maestros que se encuentran sin escuela.

Desea el señor Mandillo que en el plazo más breve posible queden instaladas las seis escuelas que se han cerrado por falta de locales.

Estamos seguros que los laudables propósitos de nuestra primera autoridad local han de cumplirse, pues en ello habrá de poner toda su actividad.

El problema de la enseñanza primaria en esta capital necesita una resolución rápida, pues de lo contrario los perjuicios que habrán de ocasionarse con el analfabetismo forzoso que se ha impuesto habrán de sentirse hondamente en nuestra vida local.

REPORTERISMO LOCAL ACTUALIDADES

El tenor Ardeo

Tenemos entendido que el Circulo de Escritores y Artistas está haciendo gestiones para que dé un concierto en el teatro Municipal el tenor Ardeo, que desde hace unos días se encuentra entre nosotros.

La Avenida marítima

Por la Comandancia de Ingenieros ha sido informado favorablemente y remitido a la Capitanía general el proyecto de construcción de la Avenida marítima.

Después de que se informa por la Capitanía general será elevado a la resolución superior.

Nombramiento acertado

La Compañía Eléctrica e Industrial de Tenerife se halla actualmente en negociaciones de venta de la Central Eléctrica de Icod, en la que con tanto acierto desempeña el cargo de gerente nuestro muy querido amigo don Jesús Bayro Martín, que es a la vez juez mediador de dicho pueblo.

Cuando se efectúe la expresada venta, el señor Bayro será trasladado a la Central de la vecina ciudad de La Laguna, como jefe electricista, nombramiento que encontramos acertadísimo por la competencia de dicho distinguido amigo nuestro para un cargo de tal importancia técnica.

Comprobación

El día 14 del corriente comenzará en el partido judicial de La Laguna la comprobación periódica de pesos y medidas y aparatos de pesar.

El tiempo

En esta Comandancia de Marítima se

ha recibido el siguiente telegrama del Observatorio Central:

«Tiempo de lluvias y chubascos en Galicia, Cantábrico y en el litoral andaluz.»

Reglum Exequiatur

A nuestro distinguido amigo don Humberto Lecuna y Díaz le ha sido concedido el Reglum Exequiatur para ejercer el cargo de cónsul de la República de Chile en esta capital.

Compañías en liquidación

Las Compañías de seguros Unión General Marítima y A Mundial han sido declaradas en liquidación por la Comisaría general de dicho ramo.

Aprovechamientos de aguas

D. Casimiro Romeo Lana ha solicitado autorización para aprovechar aguas públicas discontinuas, de las que discurren por el barranco de los Hornos, en el término municipal de Tejeda.

Renuncia

El diputado a Cortes por la Gomera, don Benito Pérez Armas, ha renunciado el cargo de D. Legado Regio de Enseñanza de esta provincia, siendo sustituido interinamente por don Juan Royes Vega, secretario de la expresada Delegación.

En la Escuela de Náutica

Por reciente Real orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes ha sido confirmado en su cargo de profesor numerario de esta Escuela Especial de Náutica, de nuestro distinguido amigo don Leopoldo Renahaw y González de Mesa.

Comisión investigadora

Ayer regresaron de Las Palmas los funcionarios de Hacienda que componen la comisión investigadora que viene actuando en esta provincia.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

En la mañana de ayer dejó de existir en esta capital la estimada señora doña Dolores Benítez, hermana de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Anselmo J. Benítez, a quien, lo mismo que a sus hijos, hijo político nuestro también estimado amigo don Ramón Baudet y demás familiares, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Funerales

Mañana, día 9, cumplimiento del mes del fallecimiento del Excmo. señor don Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio, marqués de Casa Domecq, caballero de la orden de Calatrava, nacida en Jerez de la Frontera, se celebrará en la iglesia de San Agustín de la vecina ciudad de La Laguna, solemnes funerales en sufragio de su alma.

Su viuda, hijos, madre, hermanos y demás parientes, como asimismo sus representantes en estas islas, ruegan a sus amistades asistan a dichos actos religiosos.

De unos Ejercicios espirituales

Exitos plausibles

Nos prometíamos hace poco una copiosísima mies de comuniones, a juzgar por el contingente extraordinario de señoras y señoritas que han venido asistiendo a los Ejercicios celebrados en el Pilar, por término medio unas doscientas personas. Y no nos hemos engañado; antes bien ha superado la realidad a las más halagüeñas esperanzas.

Nada menos que cuatrocientas comuniones ha sido el feliz coronamiento de estos días venturosos, de tanto fruto para las almas y los hogares cristianos; días de convencimiento acerca del fin para que se está en este mundo, que es servir a Dios y salvar el alma; de formación respecto a un santo plan de vida, acomodada a las ocupaciones y estado de cada cual; de santos avisos para evitar las ocasiones de pecar, teniendo cristiana cautela respecto a teatros, bailes, novelas y cines, siendo de aconsejar el retirarse de todos estos peligros constantes para el alma; días, en fin, en que se fomenta la tierna devoción al Corazón Divino de Jesús, al de su Santísima Madre y a la práctica de todas las virtudes.

Todo esto ha venido aconsejando el padre director de los Ejercicios, lo que hacemos público desde estas columnas, dando a su vez las más expresivas gracias al celoso hijo del C. de María, P. José Criado, en nombre de una numerosa comisión de señoras de lo más granado de nuestra sociedad, que así nos lo ha rogado. Lamentando, y nosotros con ellas, que tanto fruto reportado, sea tan solo para el sexo débil, habiendo en Santa Cruz tantos señores y jóvenes que pudieran percibir la misma gracia.

Por desgracia ignoran la facilidad de conseguiría con los santos Ejercicios; de lo contrario se estimularían en practicarlos. Que se animen, pues, y den cita, porque de reunirse un número proporcionado, no dejaría de haber un padre en el Pilar que les dejese plenamente satisfechos.

Queremos hacer constar, respecto a los Ejercicios de las señoras, que para mayor comodidad de las mismas y revestir más realce y solemnidad la Bendición Papal, se dió ésta a las diez y media de la mañana, con plático preparatorio acerca de la perseverancia, repartiéndose al final unos trecientos recordatorios de los Ejercicios.

Instrucción Pública

Cátedra suprimida

Por Real orden del Ministerio de Instrucción Pública ha sido suprimida una de las cátedras de Matemáticas del Instituto general y técnico de esta provincia, residente en La Laguna.

De alta

Se ha dado alta en su cargo de director accidental de esta Escuela Especial de Náutica el profesor numerario don Aurelio Delgado Herrera.

Accidentes y desgracias

Los sucesos locales

Reyerta.—Un herido

En la calle de Santa Rosalía se promovió anoche una reyerta entre Matías Yanes Arbelo y otro sujeto. De dicha contienda resultó herido el Matías Yanes, que fué conducido a la Casa Municipal de Socorro, donde el médico de guardia don Diego López Dauter, con ayuda del practicante señor González, le practicó la primera cura.

Según el diagnóstico facultativo Matías Yanes presentaba una herida punzante a nivel del hipocóndrio derecho y otras contusiones, siendo su estado de pronóstico reservado.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

Caída

Ayer por la mañana Blas Viñas se propinó dar de comer a unos cerdos de su propiedad que posee en el barrio de los Llanos y al terminar dicha operación tuvo la desgracia de sufrir una caída, produciéndose una herida punzante en la región superciliar izquierda, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Entre mujeres

En una cudadela situada en la Rambla de Páido se promovió un escándalo con motivo de reyerta que sostuvo Rosario Mendoza Domínguez con otra vecina suya, que le infirió una mordida en el dedo pulgar de la mano derecha, produciéndose una herida incisa con despedamiento total de la uña, que en la Casa de Socorro le fué diagnosticado de pronóstico reservado.

Casa de Socorro

En dicho establecimiento fueron asistidos el sábado y el domingo los siguientes heridos.

Domingo Benítez, de una herida incisa en la segunda falange del dedo pulgar de la mano izquierda, que solo le interesaba la piel.

Domingo Pérez Alberto, de una herida incisa en la primera falange del dedo pulgar de la mano derecha, interesándole la piel y tejido celular.

Juan González, de una herida incisa en el tercio medio de la cara posterior del brazo izquierdo de unos tres centímetros de extensión.

José Cadrés Buita, de una contusión en el tercio medio y feroz infección.

Cipriano Rivero Leandro, de una erosión en el antebrazo izquierdo, por su borde extremo.

Bois de sociedad

En el Real Club Tinerfeño Segun habíamos anunciado, en la tarde del domingo último se celebró en las sesiones del Real Club Tinerfeño una agradable reunión, que, como todas las fiestas que organiza esta distinguida sociedad, resultó animadísima.

Fue amenizada la fiesta por un sfamado sexteto, asistiendo a la misma numerosa concurrencia.

Las terrazas y salones del Club presentaban un aspecto encantador. Entre los concurrentes figuraban las bellas y encantadoras señoritas de Díaz Flores, de Antequera (Blanca y Carmen Rosa), de López (Juana y Matula), de Díaz Beaufell, de Rodríguez (Guillermo), de Thomas (Dolly), de Bleiry (Odete y Susana), de Ramírez (Olivia y Mruca), de Martín (Ursula), de Schwartz (Pino), de Lázaro Hernández, de la Rosa (María), de Carreño (Carmita), de Aparici (Matilde), de Davidson (Fanny y Mery), de Massieu (María Luisa), de la Rosa (María y Meia), de Trujillo (Ana), de Atienza, de Ser a (Mercedes e Isabel), de Pérez Armas (Angelae), de Fernández del Castillo (Caridad), de Crous (María) y de Martín.

Haeta las 8 de la noche duró la fiesta, dentro de la mayor animación.

Viajes

Han llegado a La Laguna las bellas y distinguidas señoritas Mercedes y Carmen Beyro y Amador.

De Las Palmas ha regresado el gerente del Sindicato Agrícola del Norte de Tenerife, don Carlos Peña.

También ha regresado de dicha ciudad el comerciante don James T. by.

El día 11 se embarcará para la Península, con objeto de tomar posesión de su cargo, el diputado a Cortes por la isla del Hierro, nuestro muy querido amigo don Martín Rodríguez y Díaz Llanos.

Acompañado de su joven señora esposa, doña Remedios Fuentes y Perdigón, se embarcó ayer por la mañana para Las Palmas nuestro joven amigo don César Casariego y Caprario.

Ayer embarcó para Las Palmas, el subinspector de Correos nuestro distinguido amigo don Gabriel Gómez Leandro.

De Lanzarote regresó ayer en el vapor «La Palma», el afamado curador de la lepra, nuestro paisano Angel García.

Enfermos

Desde hace algunos días se encuentra enfermo en esta capital, el capitán de la Marina mercante don Manuel García y García.

También se encuentra enfermo en esta capital nuestro distinguido amigo el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Francisco La Roche y Aguilá.

Anuncie usted en

«Gaceta de Tenerife»

De interés local

Las fiestas de Mayo

Hay que arbitrar recursos

Unánimemente han sido ologados los trabajos hechos por la comisión organizadora de las próximas fiestas de Mayo, al objeto de presentar un atractivo programa, lo mismo que las activas gestiones del alcalde accidental, señor Mandillo, encaminadas a obtener en el avance de dicho programa se lleven a la práctica.

Ahora bien, todo será un sueño si no se activa la recaudación, pues es inútil pensar que puedan realizarse las fiestas sin los necesarios medios económicos para ello.

Por eso nos permitimos excitar al señor Mandillo, para que con el entusiasmo y actividad que sabe emplear en todos los asuntos de interés para esta capital, realice, en unión de los señores que constituyen la comisión económica de la Junta organizadora de las fiestas de Mayo, los trabajos

LOS SPORTS

Riñas de gallos

El domingo último se verificaron en Garachico las peleas de gallos concertadas entre partido y el de esta capital.

Las peleas fueron ganadas en esta forma:

1. Giro de D. Santiago Delgado, de esta capital, y gallo de don Ernesto Huerta, de Garachico. Ganó el primero.

2. Canabuy del Puerto de la Cruz, del partido de Santa Cruz, con un giro de don J. Cambreleng, de Garachico. Ganó el primero.

3. Canabuy de don Rafael Pérez, del partido de esta capital, con un giro de D. Pedro Pérez, de Garachico. Venecó el primero.

4. Colorado de don Felipe González, de esta capital, con otro colorado de D. Ernesto Huerta, de Garachico. Triunfó el primero.

5. Giro de D. José Sicilia, de esta capital, con un colorado de D. Alonso Castro, de Garachico. Ganó el primero.

6. Colorado de don Ernesto Huerta, de Garachico, con un giro de D. Antonio Vandewalle, del partido de Santa Cruz. Ganó el primero.

7. Colorado de don Antonio Ponte, de Garachico, con un giro de don Juan Suárez Alemán, de esta capital. Ganó el primero.

El partido de Santa Cruz ganó cinco peleas y dos Garachico.

En la actualidad el partido de esta capital lleva a su contrario dos peleas de ventaja.

De Correos

Correspondencia de las islas El correo «La Palma», que llegó ayer a nuestro puerto, trajo para esta capital la siguiente correspondencia:

De Las Palmas, siete sacas de correspondencia ordinaria y cuatro despachos de certificados.

De Arrecife, una saca de correspondencia ordinaria y un despacho de certificados.

Y de Puerto de Cabras y Gran Tarajal, una saca de correspondencia ordinaria de cada uno de dichos puntos.

Con correspondencia para La Palma, Gomera y Hierro fué anoche, a las siete, despachado el correo interinsular La Palma.

El correo León y Castillo fué ayer, a las diez de la mañana, despachado con correspondencia para Las Palmas, Fuerteventura y Lanzarote.

«El Reina Victoria Eugenia» Como oportunamente anunciamos, mañana, día 9, llegará de Barcelona, Málaga y Cádiz, el transatlántico «Reina Victoria Eugenia», que trae correspondencia de la Península y la admitirá para Buenos Aires y Montevideo.

Información militar

Toma táctica.—La marcha de ayer. A las cinco y cuarenta minutos de la madrugada del día de ayer salieron del cuartel de San Carlos las fuerzas de Regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64, con objeto de practicar un ejercicio de marcha, de columna mixta y de actuación combinada de diferentes armas.

Las fuerzas de Infantería se organizaron en un batallón, al mando del comandante don Pompeyo Galindo, dividido en cuatro compañías, que iban al mando de los capitanes don Ramón Marracel, don Luis Miranda, don Antonio Iboleón y don Aureliano Martínez Uribe. La compañía de ametralladoras estaba bajo el mando del capitán don Esteban Arrigaga.

La columna fué el punto de reunión de la columna mixta, que la formaban la tropa del regimiento, una sección de Ingenieros, el escuadrón de Caballería y la Artillería de Montaña de La Laguna.

La columna mixta, cuyo jefe era el comandante de Artillería don Joaquín García Pallazar, emprendió la marcha por la carretera del sur, con dos secciones en cuadro, hasta llegar a

necesarios al objeto de obtener recursos para cubrir los gastos que han de ocasionarse en dicho festejo.

A propósito de esto, hemos de significar que nos parece acertadísimo el recurso que ha establecido la comisión fijando un impuesto mensual de 5 céntimos por cada huera de fachada durante los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril, siempre que solamente se aplique a las viviendas modestas, pues creemos que las restantes deben contribuir con mayor cantidad a los gastos de los festejos, lo mismo que el comercio y las casas navieras y de carbón establecidas en esta capital.

En resumen, esperamos de nuestra autoridad local que se ocupe activamente de este asunto para tener la satisfacción de comunicar a los lectores que las fiestas de Mayo, en el año presente, revestirán una importancia extraordinaria.

Barranco hondo (que dista de Santa Cruz 17 kilómetros), en cuyo lugar se dió la primera comida a las tropas

A la una y media regresaron a la capital, separadamente, las fuerzas que integraban la columna mixta, siendo el resultado del ejercicio completamente satisfactorio.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Infantería. Jefe de día el comandante de Artillería don Joaquín García Pallazar.—H. y P. Artillería 6.º capitán.—Oficiales de vigilancia: 1.º zona hasta el felpo Infantería; 2.º id. Artillería.—Talla en el Ayuntamiento, primer turno a las 8, un capitán inspector de Infantería y 2 sargentos de Ingenieros; segundo turno a las 14, un subalterno inspector de Infantería y 2 sargentos de Infantería.—El general gobernador militar interino, Cullen y Verdugo.

De Hacienda

Libramientos para hoy

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Don Juan Escribano (2,520.80), Don Andrés Lombet (2,421.78), Don Agustín Aguiar (243.90), Don Federico Olivera (62.11), Don José G. Rumeu (98.90), Don Juan González (44), Don Luis Martínez (66), Don Mauricio García (15,568.53), Don Enrique Martínez (46.94).

Parque Recreativo

Con motivo del fallecimiento de la madre política del propietario de este local, nuestro estimado amigo don Ramón Baudet, anoche se suspendieron las funciones de cinematógrafo que se hallaban anunciadas.

Para hoy anuncian los programas la acostumbrada sección popular a las 8 con varias películas, una de ellas «Carmen» en dos partes interpretada por Charlot.

El cartel para la sección de las 9 y media es de gran atractivo, pues se anuncian los tres primeros episodios, seis partes, de la película «El misterio de los trece», que ha despertado mucho interés en el público desde el día que se empezó a anunciar su próximo estreno, sin duda por ser el protagonista El Conde Hugo que como en tonos los públicos tiene aquí extraordinaria aceptación.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

El «San Zelmo»

Con frutos del país en tránsito ha llegado de Las Palmas el vapor noruego «San Zelmo», el cual, después de tomar aquí más frutos, salió con destino a Londres.

El «Gouverneur Ballay»

Consignado a Hamilton y C.º entró ayer este vapor francés, procedente de Rufisque y Dakar. Dejó en este puerto, tres pasajeros.

Se proveyó de carbón, agua y víveres, zarpando para Fecamps (Francia), llevando carga general en tránsito.

«La Palma»

Dicho correo interinsular llegó ayer mañana de Las Palmas, conduciendo carga general y 31 pasajeros para esta plaza. Anoche salió con destino a Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde.

Vapores fruteros

Han entrado el «Sancho II», de la Gomera; el «Taoro», de la Gomera y Adeje; y el «Mariposa», de Gáldar.

Veleros

Ayer entraron el «Carmita», de la pesca, con pescado; «María de las Nieves», de los Cristianos, con carga general; «Victoria», de Candelarias, con frutos; «Carlota», de Santa Cruz de la Palma, con carga general; «Nuevo Teide», de Santa Cruz de la Palma, con carga general; «África», de la pesca, con pescado fresco.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Mariza 13.

Compañía Trasatlántica de Barcelona (Antes A. López)
Puerto de Santa Cruz de Tenerife
 Servicio del mes de Marzo de 1921

NOMBRE DEL VAPOR	DIAS	DESTINO
REINA VICTORIA EUGENIA	9	Montevideo y Buenos Aires.
SAN CARLOS	9	Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Monrovia y Fernando Poo.
CATALUNA	10-15	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
P. DE SATRUSTEGUI	8 al 10	Cádiz y Barcelona.
MONTEVIDEO	18	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curazao y La Guayra.
INFANTA ISABEL DE BORBON	16	Cádiz y Barcelona.

Los Consignatarios, Viuda e hijos de Juan La-Roche.—Alfonso XIII núm. 35.

Hamburg Sudamerikanische
 Dampfschiffahrts Gesellschaft

El día 19 del corriente se espera en este puerto el vapor **BUSSUM** saliendo el mismo día para **HAMBURGO** directamente. Admite frutos bajo y sobre cubierta.

El día 20 del corriente llegará a este puerto el vapor **DEUTSCHFELD** que saldrá directamente para el puerto de **HAMBURGO** Admite frutos sobre cubierta.

Para más informes dirijanse a su Consignatario **Jacob Ahlers, Marina 31.**

HOTEL ESPAÑA
 ANTES BICICLETA.—Cruz Verde, 17

El mismo dueño de este acreditado hotel tiene el gusto de participar al público y a su numerosa clientela el haber introducido grandes reformas en el mismo, tanto en el comedor como en la cocina, con un excelente cocinero, al cual diariamente le felicitan por la buena y variada conducción de la comida.

Cuenta además con ventiladas y espaciosas habitaciones, siendo sus precios sumamente económicos.

VEASE

el colosal surtido de corsets y fajas corseé de gran moda que acaba de poner a la venta la «Corsetería F. Prats», Imeldo Seris, 41, (A.)

Precios más baratos que antes de la guerra.

Camisería Maison Blanche

En este acreditado establecimiento encontrará Vd. corbatas última novedad, camisas, cuellos, trabas, perfumes nacionales y extranjeros, bufandas, paños, impermeables, abrigos, ligas, tirantes, trajes de lana para caballeros, medias y calcetines de lana, seda y algodón, ropa blanca.

También se han recibido los renombrados trajes interiores **MEDICAL** (boucle), el mejor tejido de punto higiénico contra el ERIO y el REUMA.

Casa exclusiva para la venta en Tenerife, **Gabriel Ascencio Cruz Verde, 19.**

Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 579.

Abonos químicos

Sulfato de amoníaco. Sulfato de potasa. Nitrato de sosa. Superfosfato de cal y de hueso. Sulfato de hierro. Abonos orgánicos. Abonos compuestos.

Precios muy reducidos. De venta: Almacenes de Andrés Lombet.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 22 kilowatts, 3 H. P., 24.5 amp. para corriente continua.—**Jacob Ahlers, Marina, 31.**

PAN FINO

La fábrica de **RUMEU** ha reanudado su elaboración de especial **PARI-SIEN** y demás acreditadas clases.

SIRVIENTA.—Se necesita una que sepa cocinar y haga todo lo de la casa.—informes, **Noria, 12.**

Para comprar con economía y encontrar un magnífico surtido, visite usted la casa de **Vda. de Gil**, donde encontrará precios sin competencia.

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costañera» tendrá consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 52 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Fisioterapia en general se verificarán por la tarde a horas convenientes.

Consulta gratis para pobres todos los días de 6 a 7 de la tarde.

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costañera» tendrá consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 52 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Fisioterapia en general se verificarán por la tarde a horas convenientes.

Consulta gratis para pobres todos los días de 6 a 7 de la tarde.

HOC

Cerveza de Dinamarca, marca 'HOC'

Cerveza danesa conocida aquí en las Islas como la mejor del mundo!! Ya otras veces se ha ofrecido en los primeros establecimientos, hoteles y cafés.

Representante: **H. P. Olsen**, Calle de Jesús Nazareno, 5.—Teléfono 315.

NICOLAS DEHESA Y Cia.
 Banca y Cambio

Desde el viernes 18 de Febrero, las horas de despacho para el público, en nuestras oficinas, serán de 9 a 12 y media, y de 2 y media a 5 de la tarde.

Vapores Correos Españoles
 de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz

El hermoso y tan acreditado vapor de 10.000 toneladas **CADIZ** saldrá de este puerto, directamente para **Santiago de Cuba y Habana** el 19 del presente mes de Marzo, admitiendo pasaje de todas clases y carga.

Para informes, su consignatario: **Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria, número 23.**

Daimler Motoren Gesellschaft

Camiones de Carga. Los más sólidos y de menor costo. **con carrocería especial para plátanos**

Para más informes: **JACOB AHLERS** Marina 31

LA BELLAZA
 GRAN FABRICA DE TABACOS ESTILO HABANA

Lo mejor que se fuma. **Valentín Sautz 6** (antes Norte).

Luis Fraga García
 Médico-Cirujano

Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas. Asistencia a partos

Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódica (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich—empleado con preferencia en las clínicas extranjeras.

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Tratamientos a horas convenientes. **San Juan Bautista, 17** Teléfono, 544

Carbón mineral de Asturias

Se vende un cargamento de 2.770 toneladas, junto o en partidas sueltas, llegado en el vapor «España núm. 3», propio para fábricas de electricidad y vapores. Puede verse.

BRUNETAS Hay una muestra. **CARLOS MORENO.**—Hotel Orotava.—Santa Cruz de Tenerife—

Dámaso García López
 Alfonso XIII, 37

Han quedado trasladados en la calle de Imeldo Seris 108, frente a la trasera del Banco de España, los escritorios y almacenes de esta casa, proponiéndose en los nuevos locales ampliar el negocio de ventas al por mayor de aceites, harinas, cereales, coloniales, azúcares, ingredientes para abonos, etcétera, etc.

La correspondencia se dirigirá al apartado de Correos núm. 11. Dirección telegráfica «Damacia» Tenerife.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 67

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre, esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma, avisando solo por teléfono.

La Agencia comercial A. C. T. I. de París (Rue Tronche 4 Paris VIII) se dedica a la exportación de diversos artículos: como casas y pabellones de madera desmontables, muebles, máquinas industriales, cristales, vinos etc., y participan a esta Cámara que aceptarían cualquiera representación en asuntos mercantiles en aquella Capital.

Sedas, crepones, glassés, tiras y aplicaciones última novedad, se acaban de recibir casa de **Viuda de Gil.**

Novedades para Señoras y Señoritas!!

Se acaban de recibir las últimas novedades para la presente temporada. Visiten «Au Petit Paris», Pérez Galdós núm. 5.

Academia especial de Correos

Director **D. José A. de Junco Toral** Oficial del Cuerpo de Correos. Con la cooperación de profesorado especial.

Esta Academia, ya acreditada en pasadas oposiciones, reanuda sus cursos. A fines del año 1921 y 1922 habrá dos números de oposiciones.

Informes: **Bernabé Rodríguez, 3.**

Subasta voluntaria

Autorizado el tutor del incapacitado don Enrique Pérez Soto, por el consejo familiar del mismo, para efectuar la venta en pública subasta extrajudicial de la casa número 13 de la calle de Algarbe, en la ciudad de Jerez de la Frontera, se anuncia que dicha subasta tendrá lugar en el estudio del notario de esta capital don Blas Cabrera y Topham, calle de Ruiz de Padrón núm. 17, el día 10 del corriente mes a la hora de las once.

El pliego de condiciones y título de propiedad de la finca se encuentra de manifiesto en la expresada Notaría.

SI QUIERE UD.
 estar al corriente del movimiento científico, suscribirse a **IBÉRICA**

Revista semanal ilustrada. Observatorio del Ebro (Tortosa) Precio de suscripción 20 ptas. al año. Para suscripciones dirigirse a Librería Católica—San Francisco número 7.

Cabildo Insular de Tenerife ANUNCIO

Acordado por este Excmo. Cuerpo la amortización total, durante el presente ejercicio económico, del Empréstito de cien mil pesetas que tiene en circulación; y por la Comisión Permanente, hacer efectivos las obligaciones de dicho título, que desde el primero de Marzo próximo, pueden recoger su importe en la Caja de la Corporación, de las 13 a las 17; en la inteligencia de que, desde el 28 del corriente, no devengará interés alguno.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Santa Cruz de Tenerife 25 de Febrero de 1921.—El Secretario: **A. Lara Zarate.**—Vº.—Bº.—El Presidente, **P. A. Antonio T. Valle.**

Colegio de San Alfonso
 (SAN VICENTE FERRER, 63 y 65)

A cargo de los hermanos **IESAS ESCUELAS CRISTIANAS**

Incorporado al Instituto general y Técnico de Canarias

En 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primeras enseñanzas.

Hasta el 15 de Octubre está abierta la matrícula para alumnos de Enseñanza Colegiada de Bachillerato.

Se admiten alumnos internos, matriculados y externos.

Durante las vacaciones se darán clases del 15 de Agosto al 30 de Septiembre.

Para informes su Director

Policlínica de Urgencia
 Calle del Clavel núm. 1

Servicio permanente de 9 de la mañana a 6 de la tarde por los doctores don José Sánchez Pinto y don Domingo Arozarena y los practicantes titulares señores Cossá, Jurado y del Pino.

Gabinete de Electroterapia y rayos X.

Medicina y Cirugía general, Enfermedades venéreas, Sifilíticas, etc. de la Matriz y de los Niños.

Inyecciones y curaciones de todas clases.

Contratos especiales, para atender a los trabajadores del trabajo.

Leche de Vacas Finas

Se vende inmejorable y propia para niños en el Hotel Continente, Marina N.º 19. Horas de ordeño: 6 de la mañana y 4 de la tarde.

MOSES
 CUBIERTA PRIMA Y SEGUNDA
 CON EL
PASTILLAS DE D. ANDREU
 De venta en todas las Farmacias

ASMA

que tengan ASMA o sofocación de las glándulas endocrinas y los bronquios del Dr. Andreu, que lo cubren en el día y pueden descansar durante la noche.

Price's Patent Candle Company Ltd.
 DE LONDRES

Fabricantes de las renombradas velas marca «BARON», recomiendan confiadamente a los señores compradores su **JABON MOTEADO AZUL** fabricado con materias todas de primera calidad bajo los mejores sistemas científicos modernos.

Al comprar las velas marca «Baron» de Price, pidase también el Jabón moteado azul, marca «Baron» de Price.

Descartarse de las imitaciones.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica
 DIRECTOR **Dr. J. Rodríguez López**
 Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

INYECCIONES DEL 606

ENFERMEDADES DE LA MUJER: Operaciones de la matriz, pechos y partos. **GIROJIA GENERAL:** Operaciones de vías urinarias, estómago, intestinos, apendicitis, hernias, garganta, nariz, oídos y ojos

MEDICINA GENERAL: Enfermedades del aparato respiratorio, estómago e intestinos.

Visita a domicilio cuando los enfermos no pueden venir a la consulta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 12 y de 4 y media a 6

Consultas para pobres: De enfermedades de la mujer, matriz, vías urinarias, los lunes, miércoles y viernes, a las 7 de la noche. De otras enfermedades martes, jueves y sábados a la misma hora.

El anuncio en la Prensa

Un periódico norteamericano ha estudiado los efectos que producen en el público los anuncios publicados en la Prensa. Según él, para tener éxito, un anuncio debe publicarse, por lo menos, varias veces seguidas, a ser posible en el mismo sitio del periódico. Los efectos se suceden en esta forma:

Primera inserción: el lector ni siquiera ve el anuncio.

Segunda inserción: lo ve, pero no se estiene a leerlo

Tercera inserción: le pica la curiosidad y lo lee.

Cuarta inserción: el lector se fija en el título del artículo anunciado.

Quinta inserción: se fija en las señas de la casa donde se vende el artículo.

Sexta inserción: habla del anuncio a su mujer.

Séptima inserción: se propone adquirir la cosa anunciada.

Octava inserción: habla del anuncio a sus amigos.

Décima inserción: vuelve a hablar del anuncio a sus amigos, y éstos se lo cuentan a sus mujeres. Entonces la familia de cada uno de los amigos compra a su vez el periódico, y si las inserciones continúan los efectos son los de la bola de nieve, el éxito es seguro.

Junta de Obras del Puerto
 Dirección Facultativa

Se admiten ofertas para el suministro de 1.500 metros cuadrados de adoquines, con arreglo al precio y condiciones que pueden verse en las oficinas de esta Dirección, calle de la Marina número 6.

«CEREQUINI» Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especialidad para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes.

Instalable como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales.

Fernández & Canivell y C.ª-Montilla

CLINICA OPERATORIA del Doctor A. Capote Rodríguez

Ex-ayudante de las Clínicas de Niños del Doctor Fernández-Iruegas.

Ex interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincial de Madrid.

Ex- interno de las Clínicas de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid.

Medicina y Cirujía general

Cura radical de hernia, apendicitis. Operaciones del estómago, intestinos, tumores de matriz, quistes del ovario, etc. etc.

Especialidad en las enfermedades de los niños y del aparato digestivo.

Noo Salvarsan legítimo, 606 alemán

Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5. Visitas a domicilio. Asistencia a partos.

Plaza de Sto. Domingo núm. 11. Teléfono, 293

Banco Vitalicio de España
 Compañía anónima de Seguros

Capital Social Ptas. 15.000.000,00

Capital desembolsado

Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reasegurados

Pagos a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918.

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotas, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias, inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España.

Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 608—Barcelona.

Delegado en Santa Cruz de Tenerife, Viuda e hijos de Juan La-Roche.

Para informes dirigirse al Inspector **Emilio Mandillo, Alfonso XIII, 82**

OPTICO ALFONSO XIII NUM. 9

Raymond Rieu, tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela que acaba de recibir una colección completa de cristales «Lunier», el más recomendado por los oculistas de más fama, y entre ellos los señores R. Daulnoy, Charles Abadie y Regne de Paris.

Esta casa, que no ha omitido gastos para dotar su sección de Optica de todos los adelantos modernos, puede ofrecer al público una garantía completa, tanto en la elección de cristales como en la ejecución de las recetas, enviadas por los señores médicos.

Existencia de monturas elegantísimas en oro, celuloide y níquel de todas formas y tamaños.

Reparación de gemelos prismáticos y toda clase de aparatos ópticos.

SE VENDE, la ciudadela núm. 2 en la calle de San Antonio, y la casa núm. 44 de la de Santiago.

Dará razón, don Pedro Schwartz, (Hotel Camacho).

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATÓLICA
 San Francisco, 7
 Santa Cruz de Tenerife

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos tipográficos.

Se encuadernan libros, contando con un buen surtido en materiales, para la encuadernación de los mismos.

Se halla en esta Librería un extenso surtido en materiales, escritorio y escolar.

Registradores SOEENKEN, gran surtido

Corresponsales en todos los pueblos de las islas

HOC

Cerveza de Dinamarca, marca 'HOC'

Cerveza danesa conocida aquí en las Islas como la mejor del mundo!! Ya otras veces se ha ofrecido en los primeros establecimientos, hoteles y cafés.

Representante: **H. P. Olsen**, Calle de Jesús Nazareno, 5.—Teléfono 315.

Academia especial de Correos

Director **D. José A. de Junco Toral** Oficial del Cuerpo de Correos. Con la cooperación de profesorado especial.

Esta Academia, ya acreditada en pasadas oposiciones, reanuda sus cursos. A fines del año 1921 y 1922 habrá dos números de oposiciones.

Informes: **Bernabé Rodríguez, 3.**

Leche de Vacas Finas

Se vende inmejorable y propia para niños en el Hotel Continente, Marina N.º 19. Horas de ordeño: 6 de la mañana y 4 de la tarde.